

### Warum diese Modellregion?

Jeder Demochange Partner hat eine Modellregion ausgewählt. In Salzburg wurde vom Projektpartner Land Salzburg - Raumordnungsabteilung die Region „Inner-Gebirg“ mit den drei Bezirken Lungau, Pinzgau und Pongau zur Modellregion bestimmt.

[Weiterlesen...](#)

### Handlungsleitende Schwerpunktthemen: Lebensqualität - Grenzen überwinden

Die Untersuchung der demographischen, wirtschaftlichen und sozio-ökonomischen Entwicklung hat zum Einen die Vielfalt und Unterschiedlichkeit der Entwicklung der Gemeinden im Pongau, Lungau und Pinzgau aufgezeigt. Schrumpfung und Wachstum passieren gleichzeitig in benachbarten Gemeinden, ebenso Zuwanderung (von Arbeitskräften, PensionistInnen, und Ehepartner und –partnerinnen gleichzeitig mit Abwanderung (von im Bezirk Aufgewachsenen aller Altersstufen)

[Weiterlesen...](#)

### Modellregionen der Partnerländer

Für insgesamt 10 Modellregionen in Deutschland, Slowenien, Schweiz und Italien wurden die Wirkungen des demographischen Wandels untersucht und gemeinsam mit den Entscheiderinnen und Entscheidern der Region ein Themenschwerpunkt festgelegt.

[Weiterlesen...](#)

